
 

 

 

 SCHÜLERAUSTAUSCH 

PARAGUAY - DEUTSCHLAND  
 
 
Austausch bedeutet sich auf fremde Kulturen einlassen, 
Fremdsprachenkenntnisse verbessern, einmalige 
Erfahrungen sammeln, die eigene Persönlichkeit 
entwickeln, soziale Kompetenzen erwerben, 
Freundschaften schließen und noch so vieles mehr.  
Die Irena Sendler Schule bietet vielfältige Möglichkeiten, 
interkulturelle Kompetenzen in verschiedenen 
Austauschprogrammen z.B. mit England, Frankreich und 
Spanien zu erwerben. In diesem Schuljahr 2022/2023 wurde ein neuer Austausch mit der Goethe 
Schule in Asunción, Paraguay begonnen. Von November 2022 bis März 2023 haben uns sechs 
Schüler:innen aus Paraguay besucht und nicht nur die deutsche Kultur und Sprache in ihren 

Gastfamilien, sondern auch das deutsche Schulsystem an 
unserer Schule kennengelernt.  
 
Die vier Mädels aus der 9c sind nun schon fast eine Woche in 
Asunción, nachdem ihre Austauschschüler:innen im März 
wieder nach Paraguay zurückgeflogen sind.  
Nun geht die Vorstellung des Austausches im Jahrgang 8 in 
die zweite Runde: ein digitaler Elternabend mit Lehrer:innen 
aus Asunción und der ISS, um Fragen zu klären, sowie die 
Auswahlgespräche. Und wir freuen uns, wenn auch im 

November 2023 wieder Schüler:innen aus Südamerika bei uns sein werden.  
 

 
Ein Erfahrungsbericht der paraguayischen Schüler:innen 
  
Wir sind 6 Schüler aus Paraguay, die für vier Monate für einen 
Austausch nach Deutschland gekommen sind. Paraguay ist ein 
Land in der Mitte Südamerikas. Wir haben gemeinsame 
Grenzen mit Argentinien, Brasilien und Bolivien. Der Austausch, 
den wir gemacht haben, findet am Colegio Goethe seit mehr 
als 20 Jahren jedes Jahr statt. Wir sind mehrere Schüler:innen, 
die in verschiedenen Städten in Deutschland leben. Wir sind 
ungefähr 80 Paraguayer:innen in ganz Deutschland. Wir hatten 
die Möglichkeit, diesen Austausch zu machen, weil wir auf eine 
deutsche Schule namens "Goethe Schule" gehen. Die Goethe 



 

 

Schule ist eine der besten Schulen in Paraguay, sie gehört zu den 
Top 3. Unsere Schule ist in Deutschland zertifiziert und wir lernen 
seit dem Kindergarten Deutsch.  
  
Unser erster Tag in der Irena Sendler Schule war ein Tag mit 
vielen Emotionen. Einerseits waren wir sehr ängstlich, weil wir nicht 
wussten, wie die Schule in Deutschland sein würde, aber wir waren 
auch sehr aufgeregt, weil wir wissen wollten, wie die Schulen und 
das Leben in Deutschland sind. Als wir ankamen, wurden wir sehr 
nett empfangen. Wir fühlten uns zu jeder Zeit einbezogen. Wir 
haben uns alle in unseren Klassen sehr wohl gefühlt, die 
Lehrer:innen und Schüler:innen waren sehr freundlich. Während 
unseres Aufenthalts haben wir viele Gemeinsamkeiten und 
Unterschiede zwischen unserer Schule in Asunción und der ISS 
festgestellt. Einige Unterschiede sind das Essen, die Verwendung elektronischer Geräte, die 
Struktur der Schule und dass sie strenger ist. Einige Gemeinsamkeiten sind die Schulzeiten, die 

Verwendung von Smartboards und vieles mehr.  
  
Wir gehen sehr gerne in Hamburg aus und ein bisschen 
herum. Wir haben den Dom gesehen, das Rathaus 
besichtigt, sind in die Elbphilharmonie gegangen, waren 
im Stadion und gehen auch gerne zum Jungfernstieg. 
Am besten hat uns an Hamburg gefallen, dass wir eine 
neue Kultur kennengelernt haben und unser Deutsch 
verbessern konnten. Wir sind Frau Schulze sehr 
dankbar, denn sie hat für uns eine Familie gefunden und 
uns sehr geholfen. Zweitens sind wir unseren Austauschfamilien sehr 
dankbar, dass sie uns aufgenommen haben und so nett zu uns waren. 
Besonders dankbar sind wir unseren Austauschbrüdern und  
-schwestern dafür, dass sie uns das Gefühl gegeben haben, Familie und 
Freunde zu sein, und dass sie so gut zu uns 
waren.  
  

Unser einziger negativer Aspekt des Austauschs war, dass wir vier Monate 
lang von unseren Lieben zu Hause getrennt waren. Das war am Anfang 
sehr hart, aber gleichzeitig war es auch positiv, weil wir gelernt haben, 
unabhängiger zu sein und als Menschen zu wachsen.  
  
Wir werden unser Leben hier in Hamburg sehr vermissen, es war eine 
einzigartige und unvergessliche Erfahrung für uns. Es hat uns sehr 
geholfen, zu wachsen und zu reifen. Wir werden immer für alles dankbar 
sein und hoffen, dass wir in naher Zukunft wiederkommen können.  
 
Wir empfehlen euch es zu tun, wenn ihr die Möglichkeit habt, einen 
Austausch zu machen, denn ihr werdet es nicht bereuen. 



 

 

 


